

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 48 minutos, y se pone á las 5 horas y 56 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Lino, papa y mártir, en Roma. Santa Tecla, virgen y mártir, en Iconio en Licania.

Los santos mártires Andres, Juan, Pedro y Antonio, en Africa.

San Paterno, obispo y mártir, en la diócesis de Constanza.

San Constancio, en Ancona, sacristan de aquella iglesia, esclarecido por el don de milagros.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Nicolas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer oracion, estacion y la reserva precedida de *Te Deum*.

En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Virgen su Titular; siendo la exposicion á las cinco de la tarde, y en seguida maitines y laudes con acompañamiento de música, y luego la reserva.

CORTE DE MARIA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

GACETILLA LOCAL.

Por conducta del Gobierno de provincia hemos recibido el telegrama que ayer publicó el Gobernador Sr. Madrid Dávila en *Boletín oficial* extraordinario para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta provincia, el que transcribimos á continuacion:

Madrid 21, á las 2'10 de la tarde.

S. M. la Reina ha hecho su entrada en esta capital en medio de un entusiasmo popular como el que solo se ha observado cuando este pueblo ha querido demostrar su amor á la monarquía y á sus representantes. Se ha observado en la carrera gran afluencia de señoras ansiosas de demostrar sus simpatías á la virtuosa y excelsa viuda de D. Alfonso XIII.

Las noticias de toda España completamente tranquilizadoras

Segun telegrama recibido de Madrid, ayer se realizó en la iglesia de los Niños de Leganés la consagracion del Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, revisando esta solemnidad toda la magnificencia con que nuestra Santa Madre la Iglesia acostumbra dar esplendor á estos actos.

Si el país se honra en sus hijos, y si la gloria de los hijos preclaros reberbera en la frente regocijada de la madre patria, Mallorca está de enhorabuena, y el altísimo honor otorgado por la Iglesia á un ilustre mallorquin es un nuevo timbre de gloria en el escudo ya nobilísimo de esta patria afortunada.

Pasado mañana viénes, en la iglesia del Santísimo Salvador, del lugar de Génova, empezarán unas solemnes Cuarenta Horas con motivo del duodécimo aniversario de la instalacion de la Vicaría de dicho lugar.

A las ocho de la mañana se expondrá S. D. M. y se cantarán en seguida los divinos oficios; á las siete de la tarde habrá rosario, meditacion y la reserva.

El sábado la exposicion será á las seis de la mañana, y todos los demas actos como el día anterior.

Y el domingo, último día de Cuarenta Horas, se expondrá S. D. M. á las cinco; á las siete misa de comunión general; á las nueve y media nona y la misa mayor con música y sermon por D. Jaime Marroig, Diácono. A las cuatro de la tarde vísperas solemnes, y á continuacion el acostumbrado trisagio con música, procesion, *Te Deum* y la reserva.

Dado las numerosas familias que veranean en aquel sitio, y la piedad de sus vecinos, es de esperar que los cultos serán muy solemnes y concurridos.

Atendiendo á órdenes superiores, anteayer y ayer las autoridades civiles y militares fueron á practicar un registro á diferentes casas de esta capital, en donde viven personas conocidas por sus ideas republicanas. Entre las cuales figuran las de D. Antonio Villalonga y Perez, de D. Manuel Martínez de la Cuesta, Comandante retirado de carabineros y ex-Director de *El Demócrata*, y algunas otras; segun se dice no encontraron documento alguno que pudiera comprometer sus personas.

Un colega habla con no mucha seguridad de haberse efectuado una detencion, pero, segun nuestras noticias, no ha resultado cierta.

Hoy, á pesar de haber ya pasado todo, y de presentar la coronada villa el aspecto normal, segun noticias, todavía continúan en ciertas casas las parejas de la Guardia civil.

Segun noticias que nos han llegado del pueblo de Sineu, el domingo último, al anochecer, se declaró un voraz incendio en la fábrica de aguardiente y depósito de alcohol que tiene en aquel pueblo don Bernardo Serra y Tomas.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio se calculan á unas 15 000 pesetas; y, lo que es más triste, hay que lamentar varias desgracias personales que sufrieron un niño, hijo del propietario, un vecino de Llorito llamado Juan Gil y Mayol, y de Antonio Amer y Guixa de Mancor, quienes fueron previamente curados en el hospital de dicho pueblo.

El Sr. Gobernador de la Provincia que al regresar de Manacor en el tren tuvo noticia del siniestro contribuyó mucho á su extincion con sus prudentes disposiciones.

Más tarde hemos sabido que han fallecido dos de los heridos, continuando el otro en estado muy grave.

Se ha puesto de manifiesto en la Seccion de Fomento del Gobierno de esta provincia el proyecto de travesía de Sóller por la carretera de Palma al puerto de dicho pueblo, con el objeto de que los interesados, así los particulares, como el Ayuntamiento, puedan presentar las observaciones que tengan á bien acerca de la conveniencia del trazado desde el punto de vista administrativo y de los intereses de aquella localidad.

El Gobernador ha dispuesto que se abra el expediente informativo acerca del trazado del mencionado proyecto de travesía.

Parece que la tormenta del domingo llegó á la campiña de Santañ, en donde un rayo mató á una marrana y dejó asfixiado á un hombre que estaba cerca de dicho animal.

Tambien el mismo relámpago incendió una vela de un molino de viento y parte del palo; y uno de dos guardias civiles que había dentro de dicho molino fué herido en un pié y costado; pero sin grave detrimento.

Nuestro apreciable amigo D. Manuel Polo y Peyrolon ha escrito una novelita que intitula *Sacramento y Concubinato* de la cual dice la censura que «aunque el argumento es sencillo logra sostener el interés de los lectores» y en la que «ridiculiza con tanta gracia como ingenio los efectos de la revolucion de Setiembre en los sencillos habitantes de los pueblos, para manifestar las opuestas consecuencias del matrimonio canónico y el llamado matrimonio civil.» Acompaña á la novela un prólogo muy animado y encomiástico del señor Trueba. «Laudable como es en opinion del Censor eclesiástico, que lo fué el Reverendo Dr. D. Niceto Perujo, que los escritores católicos procuren combatir con buenas novelas la funesta irracion de las malas y detestables», no dudamos que el libro del señor Polo será bien recibido y alcanzará el fruto que su autor se propone.

Ayer llegó en nuestro puerto, procedente de Certe el vapor *Palma*, con pipas vacías.

Acerca de la revista que recientemente fué á pasar el Capitan general Sr. Fernandez Golfín á las tropas y fortalezas de Mahon, leemos en el *Bien Público* del sábado lo que sigue:

«Continuando el Excmo. Sr. Capitan General del Distrito su revista de inspeccion en esta Plaza, subió á las cuatro y media de la tarde de ayer á la fortaleza de Isabel II, acompañado de todas las autoridades militares.

S. E. visitó en primer lugar el cuartel de Artillería, en donde nada se escapó á su investigadora mirada. Fuera del edificio, dicha fuerza manióbró con gran presteza y precision. Luego se dirigió al Hornabeque, ocupado en la actualidad por la compañía de Ingenieros destinada al servicio de las obras de la Fortaleza. En seguida fué objeto de su investigacion, la pequeña factoría que el cuerpo administrativo tiene allí establecida, probando S. E. el pan que en ella se confecciona, cuyo sabor le gustó mucho.

Terminó la revista con una inspeccion al cuartel de Infantería y haciendo tambien ejecutar algunos ejercicios á las dos compañías de la referida arma, que actualmente prestan en dicho punto sus servicios.

A las seis y media de la tarde regresó S. E., muy complacido del aseo, instruccion y disciplina de aquellas tropas.

En la mañana de hoy, el Excmo. Sr. D. Luis Fernandez Golfín subió de nuevo á la Fortaleza, y ha recorrido con mucha detencion las obras que en la misma se construyen, quedando sumamente satisfecho de la altura en que se encuentran y de sus buenas condiciones, lo cual acredita la inteligencia y desvelos de los señores jefes de ingenieros á cuyo cargo corre su direccion.»

Por haber resultado falsos algunos sellos de Correos y Telégrafos de los de una peseta, la Direccion General ha publicado las señas que diferencian los legítimos de los falsificados, que son los siguientes:

1.ª La letra del epígrafe «Correos y Telégrafos» es en los falsos más estrecha, estando la de la palabra «Telégrafos» más cerca del filete.

2.ª La letra del epígrafe una peseta es más alta en los falsos.

3.ª El marco del sello varía en los falsos, porque en el adorno que tiene en sus cuatro ángulos, formado por ocho hojas, está suprimida una ondulacion en cada una de dichas hojas.

Y 4.ª El contorno del busto de su majestad varía bastante; la oreja, por su parte superior, es menos redonda que en los legítimos.»

La vendimia en Manacor toca ya á su término, y á pesar de no ser muy grande la cosecha, como se han hecho en tan grande escala plantaciones de viñedos, el movimiento ha sido extraordinario y rebosan la infinidad de lagares que se han construido.

Aquella villa, cuyo término contiene todavía sin plantar muchísimo terreno muy apto para la vid, va colocándose á pasos agigantados al frente de los pueblos viticultores de Mallorca.

El Isleño dice que el Sr. Jefe de Carabineros, atento á las quejas producidas por la prensa, ha castigado con un mes de suspension al carabiniere que produjo escándalo en una botellería de la calle de Bueyes; y dispuesto está á castigar severamente al que en cualquier forma falte á sus deberes, ó se olvide del cargo que ejerce y de los consejos que para mejor llenar su delicada mision se les tienen dados sus jefes.

Un aplauso á dicho Jefe.

En los próximos exámenes de ingreso en la Escuela naval flotante no se exigirá á los aspirantes más que el conocimiento de las materias del primer ejercicio, pudiendo hacer el segundo los que voluntariamente se presenten.

A propuesta del director de Beneficencia y Sanidad, señor Baró, ha firmado el señor ministro de Gobernación las disposiciones siguientes:

Que se realicen las obras de la fonda y almacenes de fumigación necesarias en el lazareto de Mahón; que se planten árboles en las esplanadas del mismo; que se rescinda el contrato sobre el servicio de farmacia; exigir que los celadores sean operarios para dedicarse á la conservación del lazareto, y crear guardas fijos, también operarios, con igual objeto que los anteriores.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Bartolito*, patron D. Jorge Ferrer, procedente de Alicante, con efectos; la polacra goleta *Diligencia*, patron D. Miguel Oliver, de Fhelippeville, con cebada; el pailebot *Dolores*, patron D. Juan Simó, de Denia, con lastre; el laúd *San Bernardo*, patron D. Matias Alberti, de Cullera, con arroz; y la polacra goleta *Soledad*, patron D. José Jofre, de Cartagena, con lastre.

Se despacharon el jabeque *Providencia*, patron D. Guillermo Alemañy, para Cette, con vino; la polacra goleta *María*, patron D. Antonio Riera, para Termini, con lastre; y la balandra *San José*, patron D. Miguel Pascual, para Denia, con efectos.

Se nos ha dicho que el penúltimo miércoles 15 del corriente mes, en el predio *Sollerich*, del término de Alaró, se cometió un robo misterioso, consistente en cien libras mallorquinas.

La autoridad practica las debidas diligencias para descubrir á los autores del robo.

Tocando ya á su término las obras que recientemente se han efectuado en el Hospital civil, dentro de algunos días se montará en la Farmacia de aquel establecimiento benéfico, la nueva estantería.

La benemérita é incansable guardia civil del punto de Manacor ha puesto á disposición del juzgado de aquel partido, un matrimonio en cuya casa encontró dos rosarios de oro, de los cuatro que fueron robados en Julio último á un vecino de aquella villa.

A bordo del vapor-correo de Valencia llegó el lunes á esta ciudad el Sr. D. José Rámis de Ayreflor, comandante de Marina que ha sido por espacio de muchos años de este departamento.

Ha pasado al Batallón de Depósito el Comandante D. Gumersindo Rámis de Ayreflor, que servía en la Reserva.

Queda ya casi terminado el empedrado de la calle de los Huertos, mejora que desde hace tiempo reclamaba el mucho tránsito por aquella vía.

El Juzgado municipal del distrito de la Lonja, durante la segunda decena del mes de Agosto último, inscribió en el registro civil 17 nacimientos, de los cuales 4 eran varones y 13 hembras. Igualmente registró 17 defunciones, á saber: 7 solteros de ambos sexos, 6 casados id., y 4 viudos id.

Un preñero de Barcelona adquirió hace pocos días un orangutan, no sabemos si con ánimo de venderlo ó con propósitos de conservarlo en su poder.

Al animalito parece que no le iba muy bien con su nuevo dueño, pues un día al darle la comida, se le abalanzó con tal furia, que de no haber recibido á tiempo auxilios, hubiera perecido el infeliz preñero.

El animal fué muerto á sablazos por unos guardias de órden público.

Por una puesta de cien pesos fuertes, cruzada entre dos miembros de un club de Nueva-York, el profesor de natación Gustavo Sundstron, se comprometió á ir nadando desde Governorts Island, en dicho puerto, hasta High Bridge, en el río Harlem, recorriendo estas 16 millas en cuatro horas.

Hace pocos días acometió su propósito y salió airoso de él. Al pasar un vapor de Hamilton Ferry por adelante de la precitada isla, poco despues de las dos de la tarde Sundstron, que iba en él vestido como un pobre jornalero, se lanzó al agua con gran consternación de los que ignoraban su identidad y su objeto.

Al poco rato se le vió en la superficie del agua nadando rigurosamente y sin otra pieza de ropa que unos calzoncillos de baño: para mejor deslizarse en el agua habíase untado el cuerpo con aceite de marsopla. Desgraciadamente para él, la oleaginosa sustancia, en la parte que cubría el rostro, se derritió con el calor del sol, introduciéndosele en los ojos y obligándole á detenerse por un rato para limpiarse. A pesar de todos los obstáculos, Sundstron cumplió su propósito, llegando á la meta á las seis y ocho minutos de la tarde.

El domingo último el Sr. Casanovas, oficial de Administración militar, salió en el vapor-correo *Puerto-Mahón* para Barcelona, á hacerse cargo de veinte mil duros con destino á las obras de la fortaleza de Isabel II.

Parece que se trabaja en el muelle, en desemperrar lo que quedaba de la antigua acera.

Ayer tarde, ya casi al anochecer, salió para Barcelona el vapor *María* que en el viaje de retorno traerá la correspondencia. Se llevó 80 pasajeros, baliya y cargamento de vino; éste lo llevará á Cette en cuanto haya desembarcado lo perteneciente á Barcelona y regresará el sábado.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21, á las 9:55 m.

Dice el Alcalde de Ocaña que los sublevados mataron al sargento primero que los mandaba quedando los soldados vagando por las inmediaciones del pueblo.

Madrid 21, á las 11:10 m.

Salmeron aconsejó anoche á los republicanos del Ferrol que desistieran de celebrar el meeting en obsequio suyo en vista de lo ocurrido en Madrid.

Se ha establecido guardia permanente en el Consejo Supremo.

Se está esperando la llegada de la sumaria.

Madrid 21, á las 11:50 m.

Telegrafian de Aranjuez que un alférez de guardia civil, con seis guardias, persiguieron á un grupo de caballería de fugitivos hasta Barcanoblejas, dispersándolo, y fueron cogidos cuatro caballos, presentándosele dos cabos con armas y equipos. Los prisioneros dicen que toda la fuerza era de Albuera, al mando del brigadier Villacampa, de un capitán de Administración militar y de un paisano.

Madrid 21, á las 3:20 t.

Llegó S. M. la Reina, recibiendo en los andenes entusiasta ovación de los círculos liberales y conservadores, figurando en primera línea los Ministros, el Nuncio, representantes extranjeros y los Sres. Silvela, Villaverde, Gullon, Arce, Alonso Colmenares, Martinez Campos, Duque de Cheste, Antequera y otros generales, autoridades é inmensa concurrencia. La Comisión del Círculo liberal le arrojó flores y palomas, y durante la carrera fué continúa la aclamación.

Madrid 21, á las 3:30 t.

Inmediatamente de llegar S. M. la Reina á Palacio recibió al general Martinez Campos. Muchos personajes fueron á la estación é intentaron, inutilmente, ver á la Reina.

Madrid 21, á las 8 n.

Los Sres. Generales Jovellar y Pavía han enterado á S. M. la Reina detalladamente de la sedición.

El cuerpo diplomático ha felicitado al Gobierno por el fracaso de la intontona militar.

Madrid 21, á la 8^{na}.

El Consejo de Ministros ha acordado continuar gobernando liberalmente, y aplicando á los revoltosos el rigor de las leyes.

Mañana presidirá el Consejo S. M. la Reina.

Interior: 61'95.

Madrid 21, á las 9:30 n.

En el entierro del Brigadier Velarde y del Coronel Conde de Mirasol hubo mucha concurrencia, á pesar de la lluvia. Lo presidió el Gobierno.

Se supone que Villacampa fué herido por un corneta.

Madrid 21, á las 9:30 n.

Hasta ahora hay presos 30 paisanos, 15 cabos, 2 sargentos, 14 soldados de infantería y 51 de caballería.

Madrid 21, á las 10:30 n.

Es inexacto que haya sido herido el Coronel Melguizo, quien continúa mandando los escuadrones. Se han presentado en Ocaña los últimos cincuenta individuos de Albuera y acusan á los sargentos. Un corneta hirió á Villacampa, que se ha ocultado en las canteras del Colmenar. Mañana regresarán las fuerzas perseguidoras.

Madrid 22, á las 3:15 m.

Ha llegado el Sr. Montero Rios, quien ha conferenciado detenidamente con el Sr. Sagasta.

Son inexactos cuantos rumores circulan sobre desórdenes en provincias. Han sido puestos en comunicación los paisanos que están presos.

COLEGIO

DEL

BEATO RAMON LULL

establecido en Santa María.

Conocidas del público las ventajosas condiciones de este Colegio y el resultado obtenido por sus alumnos falta sólo manifestar el personal á cuyo cargo correrá la enseñanza durante el próximo curso.

Cuidarán de esta el Director, D. Martín Torrens Pbro., D. Bartolomé Barceló, Colegial de Ntra. sra. de la Sapiencia, D. Matias Mascaró, Notario, D. Jaime Calafat, Bachiller, D. José Capó y D. Nicolás Forteza.

Los alumnos que deseen ser incluidos en la matrícula de este Colegio, ó sufrir examen de ingreso en el mismo, sirvanse manifestarlo al Director antes del 30 del actual. — Santa María 15 de Setiembre de 1886.—El Director, José Ordinas, Pbro. 1—3

Casa de recreo.

Se desea vender una, situada en la calle Nueva del lugar de Orient, término de Buñola.

Informarán en la casa Vicaría de dicho lugar ó en Palma calle de los Angeles, Colegio del Sagrado Corazon.

ACADEMIA DE IDIOMAS

dirigida por

D. J. B. CAMPUZANO

El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de ingles y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse á la calle de Arabi (Costa de sa pols) 21, entre-suelo, todos los días por la tarde.

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores.

El acreditado y veloz vapor español PALMA saldrá de este puerto, del 23 al 25 de Setiembre para

CETTE Y MARSELLA.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

El acreditado y veloz vapor MALLORCA saldrá de este puerto para el de

ARGEL.

el miércoles 29 de Setiembre.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio 26.

AVISO.

El vapor LULIO saldrá de este puerto para Barcelona el miércoles próximo 23 del corriente, á las seis de la tarde, en lugar de salir el jueves como acostumbra.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, Victoria 14.